



Les chercheur.se.s canadien.ne.s accueillent favorablement les investissements prévus dans le budget fédéral

[Ottawa] Le Consortium canadien pour la recherche (CCR) voit d'un bon œil les investissements dans la science et la recherche prévus dans le budget fédéral de 2024. Pour la première fois depuis 2018, le budget de 2024 prévoit une augmentation du financement des subventions de recherche de base par l'entremise des conseils subventionnaires fédéraux, et il a prévu un investissement important pour augmenter les bourses d'études pour les étudiant.e.s aux cycles supérieurs et les bourses de recherche postdoctorale pour la première fois depuis près de deux décennies. Cet investissement permettra d'apporter un soutien indispensable à la prochaine génération de chercheur.se.s canadien.ne.s.

[Traduction] « Notre consortium rassemble des chercheur.se.s de nombreux domaines et accueille favorablement les investissements prévus dans le budget de 2024, a déclaré Hannah Paveck, présidente du CCR. L'augmentation du financement aidera les projets de recherche novateurs et importants à démarrer et à avoir un impact significatif. Ces augmentations des subventions pour la recherche fondamentale ainsi que pour les bourses d'études et de recherche constituent un grand pas en avant pour le secteur de la recherche au Canada. »

Les principales mesures proposées dans le budget de 2024 comprennent notamment ce qui suit :

- Une augmentation de 1,8 milliard de dollars sur cinq ans pour le financement des subventions pour la recherche fondamentale par l'intermédiaire du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie (CRSNG) du Canada, du Conseil de recherches en sciences humaines (CRSH) du Canada et des Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC);
- Une augmentation de la valeur et du nombre des bourses d'études offertes aux étudiant.e.s des cycles supérieurs et des bourses de recherche postdoctorale;
 - Le montant des bourses pour les étudiant.e.s à la maîtrise passera à 27 000 \$ par année;
 - Le montant des bourses pour les étudiant.e.s au doctorat passera à 40 000 \$ par année;
 - Le montant des bourses de recherche postdoctorale passera à 70 000 \$ par année;
- 26,9 millions de dollars sur cinq ans seront affectés à la mise en place d'un système harmonisé de gestion des subventions au sein des conseils subventionnaires fédéraux;
- 30 millions de dollars sur trois ans seront affectés à la participation des Autochtones à la recherche.

Il est encourageant de voir que le budget de 2024 répond aux demandes en faveur d'un plus grand investissement fédéral formulées par l'ensemble du milieu de la recherche et par le comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche. [Traduction] « La recherche et les nouvelles connaissances dans l'ensemble des domaines sont essentielles pour parvenir à relever les défis les plus indispensables du Canada, a souligné M^{me} Paveck. Nous sommes heureux de voir que le gouvernement fédéral en tient compte et qu'il collabore avec le milieu de la recherche en vue d'améliorer notre système. »

Dans le cadre de la réponse du gouvernement aux recommandations du groupe consultatif, ce budget annonce la proposition d'importants changements au sein du système fédéral de recherche : une nouvelle « organisation-cadre de financement de la recherche » ainsi que la création d'un Conseil consultatif sur les sciences et l'innovation. Le CCR se réjouit à l'idée de contribuer aux prochaines consultations sur la conception et la mise en œuvre de cette nouvelle organisation de financement de la recherche et de ce nouveau conseil consultatif, en plus d'avoir l'occasion de collaborer avec le gouvernement et les partenaires du secteur de la recherche pour faire en sorte que ces changements apportés au système fédéral de recherche profitent à long terme au milieu de la recherche du Canada. Nous attendons également avec impatience de connaître des mises à jour sur la manière dont les changements sont apportés au soutien financier des principales organisations de financement, notamment les IRSC, le CRSNG et le CRSH, seront mis en œuvre à l'avenir.

Le CCR est la plus grande coalition de plaidoyer au Canada qui se consacre à la promotion d'un milieu de la recherche en plein essor, à la promotion du financement de la recherche dans toutes les disciplines et au soutien des études postsecondaires. Le CCR compte 20 organisations représentant plus de 50 000 chercheurs.ses et 500 000 étudiant.e.s de diverses disciplines.

Personne-ressource : Hannah Paveck, Ph. D.
Présidente, Consortium canadien pour la recherche
hpaveck@federationhss.ca